



AL sobrellevaría recorte de la Fed

La región es más resistente que en crisis previas

Agencias

La calificadora Moody's Investors Service aseguró que las compañías de América Latina están listas para soportar el impacto de la eventual decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed, por sus siglas en inglés) de recortar sus estímulos monetarios, a pesar de que encaran mayores costos de financiamiento y un menor acceso al crédito.

Mauro Leos, analista senior de crédito de la empresa, destacó que en los últimos años, bancos y compañías de Brasil, Chile, Colombia, México y Perú se fortalecieron, hecho que supone el respaldo para sus bonos.

A decir del ejecutivo, los costos del crédito para esos países pueden incrementar hasta 1.5 puntos porcentuales para el cierre de 2014, fecha en la que se prevé que la Fed haya reducido y quizá terminado sus compras de bonos por 85 mil millones de dólares mensuales.

México probablemente es la nación más expuesta a una reducción de los flujos de capital, después de los recortes de los estímulos por su cercanía a Estados Unidos, sin embargo, igual que el resto de los países, su vulnerabilidad a condiciones financieras más estrictas es baja, dado que las autoridades económicas pueden adecuar sus políticas o incluso intervenir.

Leos puntualizó que la región es más resistente a un alza de las tasas de interés y a la salida de inversiones que durante las crisis de la década de 1990 y principios de la del 2000.

“Si bien el cambio de ambiente no tendrá el mismo efecto para todos los prestatarios, la calidad del crédito de los soberanos, subsoberanos, bancos, corporativos y emisores de infraestructura latinoamericanos debería ser resistente”, subrayó.

En Brasil continúan al alza las preocupaciones con respecto a que años de gastos gubernamentales y domésticos desenfrenados dejaron a la economía del país, y por ende a diversas de sus compañías más grandes, expuesta a la inestabilidad del mercado global.

El Banco Central brasileño dijo que la acumulación de deuda extranjera en las compañías financieras y no financieras del país prácticamente se duplicó al cierre de junio, al pasar de 90 mil millones de dólares en diciembre de 2008 a 173 mil millones de dólares.

Para Leos, un fuerte balance de pagos y una menor dependencia en el financiamiento externo limitarán el impacto de tasas de interés más altas en Estados Unidos.

En lo que refiere a Perú, Chile y Colombia, la política macroeconómica con la funcionan actualmente, les proporcionó un colchón contra un agotamiento potencial en los inlujos de inversión.

El informe explica que un alza en los costos del endeudamiento global y un financiamiento más estrecho tendrían un impacto limitado en las compañías no financieras en años venideros.

Sumado al riesgo de que una fuerte fluctuación en el tipo de cambio en las divisas perjudicaría aún más a las finanzas de aerolíneas, compañías siderúrgicas y de telecomunicaciones.